

令和8年度運動会アンケート結果（記述内容）

※まとめる都合上、全ての設問での記述いただいたものをまとめてありますのでご了承ください。

1	多くはないが歩道橋で観覧している人、上がっていく人がいた。
2	11月から風邪が大流行したので少し涼しくなる頃が良いと思うので
3	よさこいは、上の子も下の子も楽しんでいたので続けて欲しい。
4	最後、みんなで協力し合える競技（綱引き）が良かった。
5	表現運動の時どの辺で踊るのかを事前にプリントに印をしていただいていたのでとても分かりやすかったです。
6	親子競技や親だけの綱引き対抗もしたいな～
7	9月ごろでもいいと思います。徒競走のゴールのポールが分かりにくそうに感じました。
8	撮影場所は多少の混雑はあったが譲り合って撮影できた。一部の方がずっといて場所を空けてもらえなかつたのが残念。観覧場所はかたよよることなくすごせたので良かったです。あまり寒すぎるものかわしそう&保護者も寒いので10/31・11/7あたりで良いと思う。テントが少なかったので表現の時によく見えてよかったです。
9	赤白対抗種目が綱引きのみなので、玉入れ、リレー等、他の種目もあってもいいのかなと思いました。時間の制限もあり難しいとは思いますが。秋開催の方が、子どもたちも先生方もゆとりがあって良いように思います。学年（クラス）が変わってすぐや入学してすぐは大変だと思うので。

10	学年リレーなどがあるともう少し盛り上がるよう思う。観覧場所が複数あったのでよかったです。10月中希望。11月中旬になると寒さの心配もあるから。奉仕作業がまだ暑い9月だったり、作品展が12月で遅く感じたりしたので、それらを含めた年間スケジュールの県7号をしてほしいです。5・6生の表現に物足りなさを感じました。最高学年の表現は運動会の見どころのように思っていますが、特に大技や見せ場のような瞬間がなかったように思います。修学旅行と日程が近いこともあり、練習期間が取れなかつたことかなと思いますが、卒業前に学年全員で難しいことに挑戦しやり遂げる経験を特に6生にはしてほしいです。時代が違うのだと思いますが、自分たちの時はそんな経験ができたと思っているので記憶に残っています。先生方の負担と思うと心苦しいですが、ご検討していただけたらうれしいです。
11	もう少し運動会の種目を増やしたり、プログラムを長くしてほしい。今年のように暑くない時期の開催がありがたい。紅白対抗がちらっと綱引きだけでは物足りない。せっかくお昼も食べるなら2時間程度で終わらず充実した運動会ができる。私も公務員をしているが働き方改革とのバランスの取り方はもっと考えても良い。
12	待機場所でお友達といふ所も写真撮りたかったなと思いました。自分たちの番の緊張している姿も大事だけど、その他の時に運動会を楽しんでいる姿も近くから写真など撮れたら良かったなと思いました。
13	個人的な理由ですみませんが、来年の保育園の運動会候補日が重なっていて双子の年長の運動会で親子で両親参加が必要な競技があるため、小学校の運動会に誰も参加することができません。同じ内容で保育園にも伝えますが、ご配慮いただけすると有難いです。日程が最終決定はいつごろでしょうか。今年は小学校と保育園の運動会が同日になってしまい、家族そろって見に行けなかつたので相談したいため決定する時期などが分かれば教えていただきたいです。
14	古い考え方なのかもしれません。なくてはならないわけではないのですが、6生の組体操、そして一番盛り上がるであろうリレーはプログラムに入れて欲しいなと思いました。組体操の感動、リレーの一一致団結、白熱する気持ちに代わるものは他にないと思います。
15	11月の開催で、子どもたちにも暑さの負担が少ないので良いと思う。1生も学校に慣れてからの練習で参加しやすいと思う。観覧する方も暑くなくて過ごしやすかった。テントの数も少なくて済むので良いと思う。
16	全学年対抗リレーがあれば良かったです。
17	年子だとダンスも綱引きも1人しか見れない。2に1回はそうなると思うと寂しい。今年は七五三の日と被っていたので日がいまいちだと思った。ゴールテープがほしい。
18	学年競技があればもっと子どもたちはいい経験になるのになと思った。徒競走は、やっぱりゴールテープが欲しいなと思った。
19	各道具の後片付けの収納場所がわからなくて、先生方も確認するのに走り回って他ね先生に確認されたりしてみえたので、本部に表示してもらえると、後片付けもスムーズに終わると思います。

20	①②どちらでも良いと思います。午前中に運動会が終わるのであれば、お弁当なしで下校でよいのではないかと思います。
21	以前の運動会に比べる随分簡素化され、あっさりとしたイメージになりました。家族総出でお弁当持て、わいわい楽しむということがなくなったこと、そんな運動会を経験したことがない息子を思うと少し淋しく感じます。勿論、準備等大変なことは理解しているのであくまでも保護者としての意見です。先生方、お疲れ様でした。
22	修学旅行の疲れで、修学旅行後体調不良の子供達が多く、運動会と修学旅行の時期をもう少しあけてほしいと思いました（来年度は違います）
23	いつでもよい
24	先生方のご負担も鑑みると致し方ないのかと思いますが、年々演目が減っており残念です。 中学校はコロナ前の行事内容に戻りましたが、小学校は諸々かなり減ってしまいました。 こちらも協力しきれていなか恐れ入りますが、意見として書かせていただきます。
25	学年対抗リレーが見たい。
26	つなひきも盛り上がるが、そろそろリレーを再開してほしいです。
27	いつでもよい
28	子供達の待機場所が日陰にあり、上着を着ていても寒くて震えていたのが気になりました（体操服の下にヒートテックも着ていましたが）。
29	リレーはしてほしかったです
30	練習や準備、ありがとうございました。綱引きがすごく盛り上りましたね。来年は保護者の部もしてみては？と思いました。
31	マイクの音量が小さくて何を言ってるかわからない時がありました。周りもざわついているし、かき消されてよく聞こえない時がありました。
32	修学旅行の次の週に運動会があったので、日程的に修学旅行の準備、運動会の準備と6生は大変だったのではないかと思いました。運動会と修学旅行はもう少し離した時期にして欲しかったです。
33	勝手ですが、できれば学年別にまとめてしていただけるとその後の予定が組みやすいと思いました。

	3生がソーラン節の際に、歩道橋側を向いて踊ると知らずに、校舎側で待機してしまい、しっかり見れなかつたのが残念。そちら側を向いて披露することをしっかり知っておきたかった。 息子もキヨロキヨロと私たちの姿を探しているように見えて、申し訳なかった。ただソーラン節はとてもカッコよくて、羽織?に名前の漢字が入っているのもすごくよかったです。来年もするかなー?次男もするかなー?と楽しみになりました。また、本部席の後ろで、「立ち止まらないでください」とアナウンスする係の人が2人いましたが、1人はしっかり往復しながら案内しているのに、もう1人は看板を持ちながら昇降口側に一段上がってスマホで撮影しました。他のPTAの腕章をついている人たちも何人も本部席の後ろで普通に観覧していましたが、その腕章をつけていたらそれが許されたんでしょうか?どちらも「なんなん?あの人。PTAってつけやん方がいいんちゃう?」と母と話していました。もちろん同じ保護者ですし、見てしまう気持ちも、少しぐらい、と思う気持ちもありますが。そんな様子を見ていたら、なおさらみんな守らんだろうな、と思いました。
35	徒競走の時撮影場所での譲り合いがなかったように思った。どちらの開催日でもいいと思ったから
36	いつでもよいです。
37	楽しい運動会をありがとうございました。先生方や子供達はお疲れさまでした。初めての時期での運動会でしたが、練習も暑すぎず寒すぎずで安心できました。当日も良いお天気に恵まれて観覧しやすかったです。毎回諦めではおりますが、リレーが完全になくなってしまって残念です。自分の子供が出ていなくても観っていて楽しいですし、子供達もチームを応援するという団結ができて良いかと思います。周りの親御さんも希望している方が多いですが、なぜ無くなってしまったのでしょうか?子供達にもアンケートなどとっていますが?
38	お弁当を作るのが大変なので、給食にして下さい。希望者のリレーがあると盛り上がると思います
39	小さい子が走り回っていて危なかったです。連れている親御さんはあまり気にしておられず、危険だと感じました。
40	・表現種目で着たはっぴの色についてですが、昨年は学年ごとで赤色黒色に分かれていたと思うのですが、今年はA組B組で分かれていたので、昨年と同じ色を着ていました。本人は気にしていませんでしたが、異なる色を着た姿を見たかったと思いました。 ・運動会の日に限らないのですが、いつも下校時間が校時よりも遅いので改善していただければと思います。(中々帰宅しないので心配になります。)
41	現時点予定はわからないから。来年入学する子のプログラムが昔はあったようなので、それを復活できるならした方が入学がより楽しみになると思います
42	今年の応援団の子達はとっても声が出ていて、感動しました。綱引きがとても印象に残りました。
43	まだ来年度の予定がわからぬいため。
44	リレーもしてほしかった

	進行はとてもスムーズで、写真撮影等についてもご配慮いただきており、良かったと思います。ただ、コロナ禍前の運動会を知っているので、どうしても競技数もなく、中身が薄い印象です。リレーや学年競技も見たかったです。せっかく弁当を持たせるので、お昼に親も一緒に校庭で食べるということは復活できないのでしょうか。親子で運動場でお弁当を食べるということは、後々心象風景として良いと思うのです。子供たちにとって、文化祭の合唱や合奏の練習と重なって負担になることがないのであれば、いつでも構わないと思います。この時期は暑すぎず、子供たちも熱中症の心配もなく、安心して見ていました。子供達の頑張る姿を見ることができて、とても良かったです。先生方のご尽力に感謝いたします。ただ、コロナ禍もだいぶ過ぎましたのに、運動会以外についてもですが、いろんなことが簡素化したままで、子供たちの見るもの、経験する機会が以前より少し減っていることを不満に思います。運動会の空を飾る万国旗や入場門もなければ、最高の盛り上がりの場面であるリレーもないのはなぜなのでしょうか。開催も秋になつて落ち着いて練習に取り組む時間も生まれ、文化祭の練習もないのであれば、もう少し競技を増やすことは難しいのでしょうか。学校行事、子供たちへの親の関わりが希薄になっているのも気になります。働き方改革や親の手間を減らすことよりも、主役である子供の多様な経験を優先していただきたいと思います。
45	
46	開会式から6生の種目までが長かったように思いますが、他の学年の色々な都合があったのだろうなと思います。
47	今年リレーが無かったのが、少し淋しく感じました。
48	『立ち止まらないでください』のPTAのプラカードはいらないと思う。
49	今年の運動会は外でも過ごしやすく、11月開催で良かったです。
50	11/7 高校県大会各種 決勝日と重ならないか確認お願いしたいです。
51	秋で良かったです。
52	聞こえづらかった。保護者の方のモラルが悪くなっている気がします。先生方には、ほんと感心いたします。
53	プログラムの種目は良かったです。ただやはりリレーがあればもっと盛り上がるし、運動会なのにリレーがないのは寂しいと思います。6生もりレーがあればもっとモチベーションが上がると思います。是非取り入れてあげてほしいと思います。
54	校庭の隅(物置)の裏や、みよしやさんの所でタバコを何度も吸っている人がいました。とても迷惑なのと、臭いがすごしてきました。子供達の健康にも悪影響です。運動会中はタバコ禁止にしてください。禁止にしても吸う人が、必ず居るので見回りなどをしてほしいです。
55	色々と先生方も考慮してして頂いていると思いますが、コロナ前のようなもう少し充実した運動会の内容にして欲しいです。紅白対抗が綱引きだけでは張り合いがありません。そしてリレーを復活させて欲しいです。何か盛り上がる競技をもう少し増やしてもらった方が、親も子も思い出に残るのではないでしょうか。5生の娘は1生の運動会の選抜リレーに選ばれたのをきっかけに陸上を始めました(今はバスケですが笑) 来年は最後なので6間の集大成を発揮出来るような機会を作ってあげて欲しいです。ご検討よろしくお願ひします。
56	いつでも良い

57	いつでも大丈夫です。
58	お疲れ様でした。
59	白と赤で対抗のものが綱引きだけなので、赤白対抗の選抜リレーなど実施すれば、もっと盛り上がるのではと思います。ぜひリレーをやってほしいです！
60	10月下旬に中学の文化祭があり、時期が近いと仕事のシフト調整が難しい。11月中であれば、暑すぎず寒すぎず、調度良い気温だと思う。児童用のテントが少ないので、どこでも見えやすく、カメラも撮りやすく助かった。
61	今回は表現の種目がどの学年もこだわりがあってよかったです。学年別の競技またはリレーがあるともっと盛り上がると思います。開始時間を8時半頃にすれば可能かと思います。
62	親子や親だけでも何か協議があればいいと思いました。今の運動会は少しさみしい感じがします。
63	徒競走で同じに組で走るメンバーについて、今年度はタイム順で同じくらいの足の速さの子ども同士で走るというのが良かったと思います。走るのが速い子の集まりの組のレースは「みんな速くて接戦ですごくかっこよかった」と子どもが言ってましたし、遅い子の組でもそれほど差がつかずにみんなゴールするので遅いということが周りに分かりにくく遅い子の精神的にも良かったと思います。足の遅い私の娘はいつも徒競走が嫌で運動会前になると前日まで毎日泣いていましたが、タイム順で組み分けした今年は泣かずに運動会を迎える、初めて「運動会楽しかった」と言って帰ってきました。次年度以降も、徒競走は同じくらいの速さの子ども同士で走ってくれるといいなと思いました。
64	全体的にスムーズでよかったです。歩道橋の上で立ち止まる人もやはりいたのでそこは危ないと思いました。児童の後ろはどうしても広く見やすいのもあって観覧する人もいましたが、そこで見ることはいいということにして子どもに話をしに行く等をやめてくださいと言った方がよいのかなと思いました。季節の変化で10月も雨が多く台風も来るので文化祭をしないのであれば11月は過ごしやすいくらいだと思います。本部テントの中に入って写真を撮っている保護者がいました。PTAの方の写真係の人をまねて入ったのかよく分かりませんが、写真を撮るPTA役員も腕章だけでなく黄色の上着を着た方がよかったですかも知れません。腕章だけでは一般的な保護者かなと思うときがあったので、テント下への進入はやめてくださいというのをもう少しはじめの挨拶の時に学校からマイクを通して伝えていただくといいかと思います。歩道橋での観覧、テント下への進入、待機中の子どもへの話しかけ等、初めに注意点としてお伝えしてもらえたならと思います。今回はPTAの役員として注意して色々見ていましたので気づけたことも多かったと思います。役員等していないと気づかないこともあると感じました。
65	待ち時間もあまりなく良かったです。11～12月が涼しくて良いかもですね。入場・退場も振付があったり、曲目を増やす等今年はいつも以上に先生方の工夫を感じました。徒競走がプログラム全体に分散しているのも良かったです。固まっているとダしてしまって。競技だけでなく手伝いをしている5・6年生を見るのも楽しかったです。綱引きで5Aの次男の赤は総合で負けたけれど「練習も全部5・6年生は勝ったよ」と嬉しそうでした。準備・片付け・本番中、今年はお手伝いをできずすみませんでした。教職員の皆さん、PTAの皆さん、ボランティアの皆さんありがとうございます。
66	インフルエンザ等流行し始めると、今年は暖かったからとかったが、11月は寒くなってくるので早めの方が良いから。できれば春の方が良いです。
67	親子競技や学年リレーをもうそろそろ取り入れてもいいのかなと思います。

68	<p>かけっこについて広範で6年生の後2年生が走ったが低学年が先の方が良いように感じた。（6年生の迫力がすごくて圧倒されてしまい低学年の子どもたちのかけっこ印象が薄かった）児童の開会の挨拶が素晴らしい。とても見やすかった。春開催の頃は暑さや季節の変わり目で体調も今一つだったので今後も秋開催にしてほしい。お忙しい中踊りやかけっこ、綱引きの練習等ありがとうございました。今年は気候もちょうどよかったです。祖母も初めて観に来ることができとても喜んでいました。</p>
69	<p>コロナ禍が終わってから見えたえのない運動会になってしまった。 子どもたちの観覧場所の保護者立ち入り禁止の意味が分からず。友達との写真もたくさん撮ってあげたいため。 毎年練習期間が短いので毎年これぐらいいいのでは？寒いと思ったが、日差しがあり暖かかったので。 さっきも書いたがコロナ禍が終わってから見えたえのない運動会になったと思う。リレーもない、組体操もない、見ていてもっと盛り上がる競技もお願いします。あと、お弁当ではなく、給食にはなりませんか？お弁当にするなら前のように家族で食べるようにしてもらいたいです。</p>
70	<p>スムーズに進んでいてよかったです。3・4年生の表現が長く、法被や鳴子を持ったりアレンジがあったので、5・6年生のが少ししょぼく感じた。校長先生はリレーは難しいと言っていたが保育園・幼稚園でもリレーはあるはずだし、アラクなら同級生の顔も覚えてくるはずなのでリレーはあった方が運動会辞退盛り上がる気がする。顔を覚えられない等理由なら、バトン、タスキ等で色別で分けてするなどの方法もあると思う。</p>